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Aos dezoito dias do mês de setembro de dois mil e dezenove, às onze e vinte e dois 1 

minutos, no Auditório da Reitoria do IFRJ, localizado na Buenos Aires, deu-se início à 2 
6ª reunião extraordinária do Conselho Superior do IFRJ, sob a presidência do Presidente 3 
do Conselho Superior Reitor Rafael Barreto Almada. Estiveram presentes os 4 

conselheiros: André Luis Rosário dos Santos (Representante Titular Fecomércio – RJ), 5 
Regina Helena Malta Nascimento (Representante Titular FIRJAN-RJ), Carlos Alberto 6 
Absalão de Souza (Representante Titular CUT), Fábio Rodrigo Conde  (Representante 7 
Suplente CUT), Elisa Suzana Carneiro Pôças (Representante Titular Diretores-Gerais), 8 
Marcos Fábio de Lima (Representante Suplente Diretores-Gerais), Tiago Giannerini da 9 

Costa (Representante Titular Diretores-Gerais), Aldembar de Andrade Sarmento 10 
(Representante Suplente Diretores-Gerais), Maria Celiana Pinheiro Lima (Representante 11 
Titular Diretores-Gerais), Alexandre Magno de Almeida (Representante Suplente  12 
Diretores-Gerais), Fernando Ribeiro Gonçalves Brame (Representante Titular Docentes), 13 
Roberto Soares da Cruz HastenReiter (Representante Suplente Docentes), Neli Maria 14 

Castro de Almeida (Representante  Titular Docentes), Helton Rodrigo de Souza Sereno 15 

(Representante Titular Docentes), Leonardo Emanuel de Oliveira Costa (Representante 16 

Suplente Docentes), Bruno Campos dos Santos (Representante Titular Docentes), Edison 17 
Cesar de Faria Nogueira (Representante Suplente Docentes), Eládio Bandeira de Lima 18 
Filho (Representante Titular Técnico-Administrativos), Maria Victoria Arantes Martin 19 
(Representante Suplente Técnico-Administrativos), Adão de Assis Ferreira Junior 20 

(Representante Titular Técnico-Administrativos), Daniela Zanotti da Silva 21 
(Representante Suplente Técnico-Administrativos),  Fábio Carlos Macêdo 22 

(Representante Titular Técnico-Administrativo), Ada Guagliardi Faria (Representante 23 
Suplente Técnico-Administrativos), Fernanda Paixão de Souza Gouveia ( Representante 24 
Titular Técnico-Administrativos), Sher Machado de Souza (Representante Titular 25 

Discentes), Wagner de Medeiros Bastos (Representante Suplente Discentes), Gabriele 26 
Falzoni da Cruz Simões (Representante Titular Discentes), Julia Alves Pereira 27 

(Representante Titular Discentes), Marco Antônio de Almeida Villanova (Representante 28 

Titular Discentes), Maria José Credes (Representante Suplente Discentes), Johnes Hebert 29 

Victal Evangelista (Representante Titular Egressos), Mychelle Alves Monteiro 30 
(Representante Suplente Discentes) e Peterson Hotz de Medeiros (Representante Titular 31 

Egressos). Aberta a reunião com os itens elencados na pauta, o presidente entregou as 32 

moções aos conselheiros de término de mandato (Biênio 2017-2019). Em seguida, o 33 
presidente convidou os novos conselheiros (Biênio 2019-2021) para tomar posse e 34 

solicitou que cada um se apresentasse. Por conseguinte, o presidente Rafael Almada 35 
solicitou que os Pró-Reitores e Diretores apresentassem suas atribuições. A devida 36 
apresentação seguiu com o Presidente Substituto do ConSup e Diretor Executivo João 37 

Gilberto Carvalho demonstrando o organograma do Instituto Federal Educação, Ciência 38 
e Tecnologia do Rio de Janeiro-IFRJ; Chefe de Gabinete Gilsiane que identificou a 39 

dinâmica do Gabinete e o suporte realizado ao reitor;  Diretor da Diretoria de Articulação 40 
Institucional (DAINT)  Eládio Bandeira falou sobre a importância da diretoria na questão 41 
de fortalecer a marca do IFRJ e  dialogar com as representações externas para arrecadar  42 

recursos ao Instituto; Diretor Executivo da Diretoria Executiva (DER) João Gilberto 43 
Carvalho informou que o objetivo é assessorar o reitor e  conduzir as boas práticas da 44 
Administração Pública no IFRJ; Pró-Reitor de Planejamento e  Administração (PROAD)  45 
Igor Valpassos exibiu as atribuições para garantir as necessidades financeiras e 46 

orçamentárias do IFRJ. A conselheira Sher Souza perguntou porque ainda não ocorreu o 47 
repasse da bolsa de monitora aos alunos. O Pró-Reitor Igor respondeu que irá verificar o 48 
problema e tentar resolver. Dando continuidade às apresentações, o Pró-Reitor de 49 
Desenvolvimento Institucional, Valorização de Pessoas e Sustentabilidade (PRODIN) 50 
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José de Arimathéa informou as estratégias de gestão utilizadas para auxiliar o dinamismo 51 

de cada setor; Pró-Reitora de Ensino Básico, Técnico e Tecnológico (PROEN) 52 
Alessandra Paulon demonstrou a importância do IFRJ ser especializado em educação 53 
profissional nos diferentes níveis de modalidade e, além disso, relatou a relevância da 54 

aprovação do 1º (primeiro) curso de Engenheria do IFRJ, localizado no campus 55 
Paracambi, em 2019. Por ter extrapolado o horário de término da reunião, o presidente 56 
sugeriu prorrogar por mais 40 minutos e inverter os pontos de pautas.  Todos 57 
concordaram.  Para solucionar a questão do dia para as próximas reuniões do Conselho 58 
Superior, o presidente informou que será enviado para os conselheiros titulares e 59 

suplentes, por e-mail, um formulário para escolherem a melhor opção.  Todos 60 
concordaram.  Em seguida, o presidente colocou em votação para que a próxima reunião 61 
do dia 16 de outubro seja o dia inteiro: 11 (onze) votos favoráveis, 1 (um) voto contrário 62 
e 4 (quatro) abstenções. O presidente colocou em votação quem é favorável a alternância 63 
de horário para as próximas reuniões: 14 (quatorze) votos favoráveis, 3 (três) votos contra 64 

e 0 (zero) abstenções. O presidente colocou em votação quem é favorável a itinerância: 6 65 

(seis) votos favoráveis, 8 (oito) votos contrários e 1 (uma) abstenção. Com o resultado, 66 

as próximas reuniões de 2019, serão na Reitoria (Buenos Aires ou Praça da Bandeira).  A 67 
Pró-Reitora de Extensão (PROEX) Cristiane Oliveira indagou que o principal objetivo é 68 
o fortalecimento da extensão. A servidora Amanda Carlou argumentou que as ações do 69 
Núcleo de Atendimento às Pessoas com Necessidade Específicas (NAPNE) deveriam ser 70 

realizadas pela PROEN ou Gabinete do Reitor, tendo o tema maior visibilidade. A Pró-71 
Reitoria Cristiane argumentou que a maioria dos Institutos Federais tem o NAPNE 72 

vinculado à PROEN e que existiram algumas mudanças relacionadas ao tema abordado 73 
pela PROEX, acreditando nos avanços.  O presidente comunicou que a apresentação da 74 
Pró-Reitoria de Pesquisa, Inovação e Pós-Graduação (PROPPI) ocorrerá na próxima 75 

reunião do ConSuP do dia 16 de outubro de 2019. O Pró-Reitor Rodney Albuquerque 76 
divulgou o Manifesto sobre o processo de desmonte das Agências Federais de fomento, 77 

CAPES, CNPq e FINEP (anexo I). Depois disso, o presidente encerrou a reunião às duas 78 

horas e dez minutos, agradeceu a presença de todos, e nada mais havendo a ser tratado, 79 

eu, Alessandra Ninck, secretária do Conselho Superior do IFRJ, encerro a presente ata, 80 
que seguirá assinada por mim e pelo presidente. 81 


